

2020-2021年度 国際ロータリーのテーマ

# ロータリーは機会の扉を開く

R I 会長 ホルガー・クナーク

第2720地区ガバナー 第2720地区ガバナーエレクト 大分第3グループガバナー補佐 
 硯
 川
 昭

 大
 森
 克
 磨

 臼
 杵
 德

第2720地区 大分第3グループ

## 別府東ロータリークラブ

例 会 日 : 毎 週 木 曜 日 12時30分 例 会 場 : ホテルサンバリーアネックス(1・2・3週)

杉乃井ホテル (4・5週)

事務所: 別府市西野口1番1号 〒874-0931 (青山通りビル3階)

T E L (0977) 2 3 - 9 0 0 0 F A X (0977) 2 3 - 9 0 1 9 E - mail : jigoku@beppuhigashi-rc.jp

info@beppu4rc.jp http://www.beppuhigashi-rc.jp/

会長 檀上 陽一 幹事 笠木 隆弘

VOL. 42-No.23 2021年2月25日

## 第1996回例会

公共イメージ委員長 西 貴之



# "生 涯を通じて わかりあえる友を増やす"

別府東RC 会長テーマ

- 点 鐘 12時30分
- ロータリーソング 手に手つないで

#### 四つのテスト

言行はこれに照らしてから

- 1. 真実か どうか
- 2. みんなに公平か
- 3. 好意と友情を深めるか
- 4. みんなのためになるかどうか
- ■ゲスト
- ビジター

山名 健太郎 氏 (別府ロータリークラブ)

■ 出席報告		委員長 一力 秀次		
本	会員総数	46名	ゲスト	0名
	出席数	25名	ビジター	1名
日	欠席数	14名	出席率	64.10%

出席規定免除(a): 石田

出席規定免除(b): 樽谷、加藤

緊急特別措置適用により免除: 4人

#### ■ メイクアップ

事前

事後

#### ■ 欠 席

安部、阿南、一力、川本、児玉、工藤、西、野本、太田、岡本、詫磨、立川、梅津、山下(唱)

#### 会長の時間

会長 檀上 陽一

今回の会長の時間は、卓話と一緒に週報後半に掲載致します。



#### ■ 幹事報告

幹事 笠木 隆弘

 「第7回定例理事・役員会」報告 (令和3年2月18日(木) 於ホテルサンバリーア ネックス15名出席)

#### 審議事項

1号議案 第6回定例理事・役員会にて承認 の休会再考の件。\*承認

令和3年6月17日 (木) 定款第7条第1節 (d) 休会 → 開催

2号議案 2020-2021年度後期会費納入金並 びに立替金請求の件。\*承認

\*例会数 昼13回、夜4回 計17回 ※2月18日以降の例会数

\*徴収済みの前期会費食事費のうち、

- ・コロナ感染症対策での休会(12月10日、 17日)
- ・第4回理事・役員会で決定した休会(12 月24日)

計3回分の食事費3,300円について、返金 (後期会費納入金から相殺)

3号議案 別府東RC2000回記念例会を兼ね て豊後大野RC・日出RCとの合同 花見例会詳細の件。\* 承認

日 時 2021年3月25日(木) 8:30~

場所ホテルサンバリーアネックス

会 費 10,000 円 (うち2,700円は例会 食費より補助)

4号議案 明豊高等学校野球部の「第93回 選抜高校野球大会」出場に際し、 寄付協力の件。

\*ニコボックスより25万円拠出を承認



二宮理事長へ目録贈呈

5号議案 感染症拡大防止のために延期した クラブ行事の開催日の件。\*承認

家族例会 1月14日(木) → 5月20日(木) 創立記念例会を兼ねて

青少年奉仕事業 1月23日(土) → 5月 日 職場例会 1月28日(木) → 月 日

#### 報告・確認事項

- ① ガバナーノミニー・デジグネート (2023-2024年度ガバナー) 決定の件。 膳所 和彦 氏(日田RC)がガバナーノミニー・デジグネートに選出されました。
- ② 別府東RC独自の緊急特別措置適用の件。 前期から継続して、後期も特別措置を適用す る会員 3名 後期、新たに特別措置を適用する会員 1名 の計4名となります。
- ③ 国際ロータリー「年次大会in台湾」バー チャル開催の件。

台湾にて開催予定の国際大会がバーチャル開催へ変更となったため、登録料は全額払い戻しとなります。(クラブ会計にて立替分に戻入。会員への請求・払い戻しは発生しません)

④ R I 第2720地区2020-2021年度
「地区大会」オンライン配信の件。
 日時 2021年3月14日(日)13:00~16:30
 登録 不要
 閲覧方法 2720地区HP
 https://www.ri2720.org/ よりアクセス

⑤ 2021-2022年度「会長エレクト研修セミナー(PETS)」及び「地区研修・協議会」の開催日程の件。

<PETS>

日 時 2021年3月6日(土)13:00~17:00 (オンラインセミナー)

出席者 次年度 会長

<地区研修・協議会>

日 時 2021年4月4日(日) 9:00~17:00 場 所 ホルトホール大分 \*オンラインセミナーに変更の可能性があります。 出席者(予定)次年度 会長、幹事、クラブ管理運営、公共イメージ、会員増強、職業奉仕、社会奉仕、国際奉仕、青少年奉仕、ロータリー財団、米山奨学、会計の各分科会に該当する委員長または委員、地区委員

- ⑥ 2021学年度米山奨学生世話クラブ募集の件。オリエンテーション 2021年 4月 3日(土)13:30 申請期限 2021年 3月 5日(金)
- ⑦ 第10回別府市内4RC会長・幹事会報告 (令和3年1月25日(月)持ち回り) 合同事務局後期負担金に係る会員数確認の件。 \*別府東46名(負担金後期45,000円×会員 数)で承認
- ② 全国ロータリークラブ野球大会について 大会事務局より、緊急事態宣言に伴い、今年 1月を予定していた参加希望の集約について は、後日(未定)へ延期と連絡がありました。

#### ⑨ 例会予定の確認

- 2月 <平和構築と紛争予防月間>
  - 2月 4日 定款第7条第1節(d)(3)により休会

11日 定款休会(祝日)

18日「年男 年頭所感」

25日「湾岸戦争とベトナム戦争従軍 体験記」 檀上 陽一会長

3月 <水と衛生月間>

3月 3日「最新のがん治療について」

羽田野 徹副会長

11日「新会員卓話」 野本 宣寿会員

18日「少年少女科学教室」

25日「2000回記念例会を兼ねて3RC合同 花見例会|

於:ホテルサンバリーアネックス

2. RI第2720地区事務所より、地区研修・協 議会の開催予定日変更の連絡がありました。

令和3年4月4日(日) → 令和3年4月18日(日) 開催方法、時間帯等については、後日改めて 案内が届く予定となっております。関係の方は、 ご都合の再調整をよろしくお願い致します。

#### 3. 例会変更のお知らせ

中津中央RC 3月2日(火)の例会は、時間短縮例

会とし 同日13:00~13:30

東九州短期大学にて開催いたします。

H HRC 3月2日(火)の例会は、ZOOM例会

といたします。

3月9日(火)の例会は、休会といた

します。

宇 佐RC 3月4日、11日(木)の例会は、コロナ 感染症対策のため休会といたします。

大分南RC 3月5日(金)の例会は、時間・場所

> 変更のため 同日12:00~12:40 トキハ会館4階にてメイクアップ

受付いたします。

大 分RC 3月9日(火)の例会は、時間・場所

変更のため 同日12:00~12:40

トキハ会館4階にてメイクアップ

#### 受付いたします。

4. 次週(3月4日)の例会予定 「最新のがん治療について」 羽田野 徹 会員

- 5. 次週 (3月4日) は、11:45~ ホテルサ ンバリーアネックスに於いて「第8回定例理事 ・役員会」を開催します。関係の方は、ご出席 をお願いします。
- 6. 今後の例会予定

3月11日 「新会員卓話」 野本 宣寿会員

3月18日 「2020年度別府東ロータリークラブ

少年少女科学教室|

わくわく実験室ふぁみらぼ主宰

廣瀬 菜美子 氏

#### 7. 本日の回覧

- ① 3月4日例会 出・欠席
- ② 3月11日例会 出・欠席
- 3月25日「3RC合同花見例会」出・欠席 (3)
- ④ ロータリー手帳 購入予約案内
- ⑤ 別府北RC地区補助金事業「わん!だふる フェスタ チラシ
- ⑥ 自衛隊家族会防衛情報誌「おやばと」482号
- ⑦ 「朝雲」令和3年2月18日版

#### 8. 本日の配布

① 週報 No.1995

#### ■ お祝い

加藤 兼司会員(2月20日=35年) 皆勤 梅野 保会員(2月20日=23年)

■ ニコボックス 委員長 赤嶺 リサ

○中村忠孝会員 復活します。今後ともよろしくお 願いいたします。2口

檀上陽一会長 応援します。3口。

赤嶺リサ会員 ニコボックス委員長として (笑)。

2 口。

#### 名誉会員 Honorary Member R情報

ロータリーの理想推進のために賞賛に値する奉仕をした人、および、ロータリー運動を恒久に支援し <u>たことでロータリーの友人であるとみなされた人</u>をクラブの名誉会員に選挙することができる。また、 2つ以上のクラブで名誉会員身分をを保持できる。しかし濫用してはならない。

- a) 名誉会員は入会金および会費は免除される。
- b) 投票権を持たない、また職業分類も代表しない。
- c) クラブのいかなる役職につくこともできない。
- d) 名誉会員は他のクラブではいかなる権利または特典も認められない。<u>但し、ロータリアンのゲス</u> トとしてではなく他クラブを訪問する権利がある。
- e) 名誉会員の身分は、理事会が決定した期間の終了をもって終結するが理事会の決議によって、次 の期間に継続させることができる。
- f) 理事会はいつでも名誉会員身分を取り消すことができる。

(ロータリー情報集)

# ベトナム戦争、湾岸戦争従軍体験記



### 檀上 陽一会長

今月、65歳になりました。薄れ行く記憶を頼りに人生最大の 出来事の1つ、「ベトナム戦争」、「湾岸戦争」従軍についてお話 しさせて頂きます。

神奈川県の米軍キャンプ座間で空手のインストラクター助手として米陸軍将校と知己を得、1975(昭和50)年1月25日沖縄在米軍基地のホワイトビーチ(沖縄県うるま市)から2日かけてベトナムへ上陸。私の資格は米陸軍第82空挺(オールアメリカン=

フォートブラッグ)所属の軍属で、命令は統合特殊作戦コマンドとの契約。主にベトナムの古都「ユエ」から「サイゴン」に至る偵察行動で約2週間(16日間)に2回の戦闘行動に遭遇することになりました。

今、こうして考えればよく生還できたと思います。米軍の基本兵員は18 ~ 19歳の若者で小生と同級。当時はサイゴンも陥落寸前でベトコン(ベトナム共産党軍)が大手を振って市街地を歩く状態。郊外で戦闘活動してサイゴン市内はブラックパジャマと呼ばれる現地人の服を着用して主に写真撮影の情報収集。

米軍は軍事機密法によって軍属でも帰国契約終了後も守秘義務があり、職務上知り得た情報を 漏洩した場合、禁固刑になります。軍に奉仕すれば将来永住権や国籍を優先的に与えられます。 ただこうして45年も経てば記憶のほとんどが喪失します。軍属契約後の効果は終身継続されるそ うです。

ベトナムの悲惨な後遺症は明らかな新兵訓練の粗末さと、米国内マスコミの反戦キャンペーン。18、19歳はコカ・コーラとマクドナルドハンバーガー世代。約3~6ヶ月の新兵訓練で過酷なベトナムという泥畑、害虫や風土病のメッカに投入されます。異常になるのは当たり前。第82空挺師団ではフォートブラッグ(ノースカロライナ州)で「JFケネデイーアカデミー」があり、特殊地域やジャングル戦の模擬戦場が建造され、地域に対応できる訓練をイヤという程、経験させられます。何が何でも生きて帰るという哲学が植え込まれ、サバイバル(生存自活)やパルチ交渉術などが出来上がっています。

ベトナムに上陸して徒歩で2日の距離で「ユエ」に着き、民間車両でサイゴンへ。サイゴンから15キロの「ビヤン」という親米派の村でベースキャンプを張り、毎日3時間かけてサイゴンに潜入して情報収集に当たります。

ある日の夜、ビヤンに戻る時ベトコンの襲撃に遭い、曳光弾入りの軽機関銃で狙われました。 ベトコンは夜間戦闘とトンネル戦が得意。ここで射ち負けたら悲惨な運命が待ち構えています。

2回程経験しました。情報偵察も小規模な戦闘を繰り返して存在感をアピールします。初期の目的を達成して、ベトナムを離脱しますが、山岳地帯を約4日間かけてラオス山域に到着して同行軍人がジュラルミンのケースから通信機でシンガポール駐屯のアメリカ海兵隊のUH-1型ヘリコプターを誘導して無事?離脱。シンガポールで約3日間、戦闘後遺症などの検診、風土病や感染症の受診をします。天国と地獄その差はわずか3時間。帰国後は当時の東京ヒルトンに3日間投泊して、3週間約1万米ドルの報償金を得て帰郷しました。

忘れられない出来事は、ブービーズトラップ(愚か者の罠)と呼ばれる竹ヤリを仕込んだ落とし穴。 竹ヤリの先に、地下トンネルの野戦病院で治療したベトコン兵士の糞や尿を付けます。傷病兵の 糞尿は抗生物質の薬剤が混ざっているため、ワナにかかり負傷したらなかなか治りません。傷跡 の回復に半年から1年かかり、これが精神を蝕んでいました。またベトナムは仏領インドシナと呼ばれ仏影響を受け、フランスパンや仏料理をベトナム風にアレンジした料理も有名。手先の器用さも手伝って手工芸や絹織物が有名。戦時中でもサイゴンのダウンタウンでパブが大盛況。アオザイを着に纏い、シャンソンを唄う女性の姿もよく見る事が出来、天と地の隔たりの中でたくましく生き続ける現地人の姿には感動も覚えました。また国連軍として参戦した韓国陸軍の米軍以上に悲惨な光景もベトコンの手によって広く全土に宣伝されていましたが、日本のマスコミにはほとんど表されていませんでした。

ベトナム従軍が縁となり湾岸戦争「デザートストーム」に参戦しました。1990年8月のイラク軍のクウェート侵攻から「湾岸危機」に始まり91年1月17日、多国籍軍のイラク空爆により実質的な開戦となりました。

湾岸戦争では米軍のオファーで南回り、シンガポール経由でヨルダンに入り、事後レバノン、サウジアラビア問題のイラク近郊まで空陸路を駆使しました。開戦の発端は90年の中東各国石油相会議の折、イラクが、クウェート国境近接の油田でクウェートがイラク埋蔵原油を盗掘しているとの発表。クウェートが大反発。両国の石油相は高校時代の同級生。イラク石油相がサダムフセイン大統領に詳細を報告「この野郎!」となって、クウェート国境付近に演習展開中の戦車5個師団を即時クウェート侵攻させた。

突然の襲撃に成す術も無く実質的な占領状態。クウェートは豊富な石油権益で社会保障と名の付く国民サービスは総てタダ。国防も金の力で最新兵器を購入したが、兵隊も遠くは東南アジアからの傭兵で賄ったためこれが仇となった。「国防の一端は守るが、命までは!」と重装機械化部隊の侵攻に成す術も無く、クウェート軍の大部分は撤退。一般国民を置きざりにした。国主のクウェート国王家族も特製ベンツのトランクに百ドル札を過積載して逃げだした。中東諸国での「湾岸危機」に対し、諸国はこの不様な姿を見て、クウェートに対する同情論が極めて希薄に推移した。ここでジョージ・ブッシュ大統領の登場。イラクは旧知の友好国だったが、ロシア寄りのシフト。「ルーブル」に対して志向が高い。石油権益は中東のみならず自由世界の生命線。即座に多国籍軍を募って対応した。ここで国連に頼る志向は全く途絶える結果となった。米国は国連の中立性に疑問を投げかけるスタートとなった。

情報集活動は主にハシュミテ王国ヨルダンをベースに各国に入りました。湾岸ぼっ発から、クウェート滞在の労働者が大型バスでイラクを経由してヨルダンに入ります。ヨルダンでは難民キャンプが設けられ一時滞在の後、出身各国に戻ります。この時イラク侵行軍の装備や兵員などの規模を収集して多国籍軍の司令部に情報送信します。

ヨルダンではサウジアラビア大使館前でテロが発生。小生の活動主体は写真撮影ですが「湾岸戦闘」の記録詳細は今でも戦時機密保護法により公表できません。同じ頃ヨルダン南部の貿易港アカバから陸揚げされた物資は、大型トラックに満載され、陸上コンボイ(船団)を組んでキングスロードを経て、イラクに入ります。この時難民を乗せた大型バスと物資輸送トラックが正面衝突、39人が即死状態となりこの一報をペンタゴンのJCS(統合幕僚会議)に送り、感謝状が送られて来ました。湾岸終戦後は93年にフランス経由でベイルートを旅して、戦争終結後の中東をレポートしました。

イスラム教は中東全域にわたる共通言語、共通宗教、共通法規のもとで進化をつづけ、中東諸国の基本的な教義。帝政ローマを経て十字軍遠征で多宗教との異質化を唱えていますが、異教徒の鎮圧や迫害を「聖戦」とは呼んでおらず、十字軍との戦争ではエルサレムで停戦合意を得ています。教義は▽信仰の告白▽アッラーを絶対神として崇拝する▽一日5回メッカに向かって礼拝▽年に一ヶ月の断食▽貧者または巡礼者に財産の一部を与える「喜捨」▽一生に一度はメッカ巡礼一があり、基本的には家族単位を優先にした平和を追求するのが本義。ベトナム、湾岸での敗戦国たとえば南ベトナム軍は敗戦後ラオスカンボジアに敗走してゲリラ活動を行い、「ゴールデン

トライアングル」で知られるアヘンの密造や、犯罪行為を繰り返して、アジアの安全保障に暗い影を投げ落とし、湾岸後のイラク軍はイスラム過激派ISなどに編入され、「中東の恐怖」を醸成しています。

戦争は開線より敗戦の処理の方が莫大なエネルギー物心両面の負担を求められます。

太平洋戦争後、我が国の敗戦処理は国体を著しく破棄し、自由、民主国家の仲間入りを果たしたものの、占領国の強い指導下で服従を強要された国家体制である事に間違いはありません。

世界に誇るこの国でさえ戦後70年を背負っています。開戦紛争回避ばかりの道を選ばず、国家 意識が共有できる国のあり方を求めることこそ国防そして、国の平和と安全に資する国民のあり 方と結論づけさせて頂きます。

また、憲法9条の国際紛争の解決手段としての軍隊の保有と軍事力の行使については改正が必要。このまま尖閣、竹島などの領有権侵害を「黙認」すれば、敵は日本本土に触手を伸ばして来ます。正当な軍隊組織と認められていない武力集団は武装解除せず、身を隠して抵抗組織化し、新たな国家の脅威となる可能性があります。「独立国家」の健全な状態を維持するため、あえて国防軍としての存在が必要な時期に来ている事も改めて我々国民1人ひとりが受け止めなければなりません。

日本の置かれている状況について、現在わが国固有の領土である「竹島」「尖閣諸島」「北方四島」ですが、習近平、金正恩、ウラジミール・プーチンの気持ちになって考えてみましょう。北方四島はロシア憲法でロシア領と指定しました。竹島そして尖閣については実効支配寸前といえます。プーチンは北海道、習近平は九州が欲しくてたまりません。文在寅も金正恩と手を組めば竹島を足がかりに、山陰中国・四国に触手を伸ばし、すでに対馬も韓国資本が次々に投入されています。

四季折々の変化に富み、物も人も豊かな経済大国は「少子高齢化」という奪取し易い絶好の環境下。「日米安全保障」は単なる条約であり、絶対保障ではありません。在日米軍抜きでもわが国の防衛と安全は、自分たちの力で遂行するという「決意」がなければ米は動きません。アメリカの若者たちの命を日本の防衛に提供するという信頼関係は構築できません。

この20年の間に極東アジアの情勢は激しく変化しました。頼みのアメリカはジョーバイデンという極めて親中派の大統領が誕生しました。

狭歪なナショナリズムを排し、日本人固有の国家観や愛国心を醸成できる環境づくりに別府東の英知を結集しましょう。子ども達や母たる女性の皆さんにこの国の素晴らしさを私達自身の経験をもとに伝えていきましょう。日本のロータリアン別府東のロータリアンの英知に磨きをかけていきたいと思っています。

最後に余談ながら米陸軍第82空挺師団(ノースカロライナ)はフォートブラッグの「グリーンベレー」養成コース、初等教育課程JFケネディーアカデミーの創隊精神はラテン語で「Veritas et liberate」= 真理は我々を自由にする =。別府大学の建学の碑と同じ文章であることには驚きました。



